

Le forum sur l'entrepreneuriat

Dans le contexte de la stratégie de développement endogène appliquée au Saguenay–Lac-Saint-Jean depuis plus de deux décennies, l'entrepreneuriat représente un enjeu tout à fait crucial. Plusieurs interventions publiques et collectives furent effectuées afin de stimuler ce ressort important du développement. Signalons notamment le soutien au démarrage, l'incubation industrielle, les conseils techniques, le financement des initiatives, le dépistage de talents, la veille informationnelle, la formation, le mentorat, l'aide à la planification, le réseautage, etc.

Les résultats de ces interventions sont certes au rendez-vous. Néanmoins, les objectifs élevés fixés en fonction des besoins importants de la structure économique en nécessaire recomposition ne furent certes pas atteints. L'entrepreneuriat illustre, à l'évidence, des contraintes importantes à son plein épanouissement sous la forme d'activités de production à Ville de Saguenay et au Saguenay–Lac-Saint-Jean.

À titre d'exemple, entre 1998 et 2002, la croissance totale du nombre d'entreprises n'a été que de 5,1 % sur le territoire de l'agglomération urbaine de Saguenay, ce qui représente le dernier rang de ce ratio parmi les 25 régions métropolitaines de recensement au Canada.

Quelles sont les perspectives futures pour l'entrepreneuriat au Saguenay–Lac-Saint-Jean? Alors que les efforts de soutien au développement s'avèrent de plus en plus ciblés, la question devient pertinente. Quelles conditions sont nécessaires pour soutenir encore plus adéquatement cette dynamique entrepreneuriale?